
Fédération Échiquéenne Francophone de Belgique 
Association sans but lucratif 

Siège social : 39, Avenue Sart Paradis, 5100 Wépion 
TVA : BE 0419 166 296 

          
PV de la réunion de l’Organe d’Administration de la FEFB ASBL 

Mercredi 19 février 2025 à 19h07 (en ligne) 
 
Présents : Iris Descamps Delvingt, Florent Gillot, Raphaël Jacob, Ludwig Sputael, Pascal 
Vandervorst, Timothé Scaillet (invité). 
 
Absents : Quentin Padovano. 
 
Raphaël assure le rôle de Secrétaire pour ce PV. 
 
ORDRE DU JOUR 
 

0. Accueil des membres de l’OA  
 

1. Approbation PV réunion précédente 

Le PV du 22 janvier 2025 est adopté à l’unanimité.  
 

2. Trésorerie (Pascal)  
 

a) Demande de subside Blitz des rois (TAL – Marcel Thirion) : Notre Vice-Président a 
arbitré ce tournoi du 7 janvier dernier (38 participants dont 2 maîtres). Moyennant une 
abstention, le CA marque son accord pour un subside de 100€ (suivi par le Trésorier). La 
Présidente annoncera la bonne nouvelle et indiquera l’utilité de communiquer et 
d’introduire une demande de subside avant la tenue du tournoi.  
 

b) Demande de soutien Championnat Hainaut (matériel + financier) : Le Secrétaire fait le 
suivi de cette demande pour un tournoi de parties lentes du 1er au 7 mai 2025. Le CA 
marque son accord pour le prêt du matériel (6 caisses). Moyennant une abstention, le CA 
marque son accord pour un subside de 400€ porté à 500€ en cas de plus de 50 joueurs 
inscrits.  
 

c) Subside JEF Christian : Le CA marque son accord pour un subside de 150€, soit 100€ 
pour l’organisation et 50€ pour l’arbitrage.  
 

d) Stages CBJ : Le Responsable Jeunesse informe qu’un groupe de personnes n’a pas encore 
réglé son devoir pour les cours préparatoires. Le Trésorier sera attentif à ce suivi.  
 

3. Calendrier FEFB 
 

a) Blitz FEFB : Le Vice-Président voit les modalités avec Bruno Russo (président MCC) 
pour organiser ce tournoi le 21 septembre 2025. 
 

b) Tournoi Wirtzfeld : Thimothé Scaillet précise que les jeux ne pourront être prêtés pour ce 
tournoi et que l’organisateur devra se tourner vers la FRBE (Philippe Vukojevic).  
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4. Échecs au féminin (Iris)  
 

a) Projet collaboration France 17 mai : La Présidente a relancé le contact pour ce projet 
commun avec la FFE. L’évènement, gratuit, se ferait à Lille et nous aurions une 
conférence sur l’histoire des échecs par Gaëlle Latif (200€+frais déplacements) et une 
simultané avec Andreaa Navrotescu (500€+frais déplacements). Le budget pour la FEFB 
avoisine les 1000€, ce qui est budgétisé dans le budget 2025.  
 

b) Tournoi à Nancy 8 et 9 mars (info P. Vukojevic) : La Présidente a déjà relayé l’information 
et Snezana Micic (Braine Échecs) participera à la compétition.  
 

c) Tournoi Octobre Rose : La Présidente a reçu un retour de Sophie Maquoi (Brussels Chess 
Club) et l’évènement ne sera pas possible pour eux. La Présidente prendra contact avec 
les présidents des clubs de Boitsfort, 2 Fou Diogène et du Ixelles Chess Club pour 
organiser le tournoi le samedi 4 octobre 2025.  
 

d) Demande Aude Soubrier : Ce point a trait au prix féminin octroyé lors des individuels 
FEFB. Après échanges, le CA propose une modification du règlement en ajoutant la 
meilleure performance féminine et la meilleure performance masculine du tournoi. La 
Présidente et le Responsable des Tournois s’occupent de la modification règlementaire.  
 

5. Jeunesse (Florent)  
 

a) Inter-écoles (pub) : Le Responsable Jeunesse a reçu une demande de Damien André pour 
la promotion de l’évènement. La Présidente rédigera un mail vers les écoles et les inscrits.  
 

b) CBJ : Les cours préparatoires se passent très bien. La composition des groupes sera à 
réfléchir pour l'année prochaine ainsi que la réservation des locaux (IATA). 
 

c) Coaching : Thibault Réal pourrait revenir en cas d’indisponibilité de Vadim Jamar. L’enjeu 
est de maximiser les résultats. L’organisation est revue puisque chaque coach aura 4 
jeunes dont ils auront la charge.  
 

d) Financement : Pour la préparation, le Responsable Jeunesse s’est procuré le logiciel 
Chessbase (253€). Il sollicite la FEFB pour une intervention dans le coût puisque ce 
logiciel servira aux coachs lors du CBJ. Le CA émet une réflexion qu’il serait peut-être 
utile de se procurer un ordinateur FEFB avec ce genre de logiciel. Après échanges, le CA 
marque son accord pour soutenir le coût du logiciel, à concurrence de 125€, qui sera 
mobilisé dans le cadre du CBJ.  
 

 

3 
 



Fédération Échiquéenne Francophone de Belgique 
Association sans but lucratif 

Siège social : 39, Avenue Sart Paradis, 5100 Wépion 
TVA : BE 0419 166 296 

6. Suivi des écoles et formations (Quentin) 
 

a) Convention : Après présentation du document, le CA marque son accord pour la 
convention. La Présidente publiera ce document sur le site.  
 

b) Demande de jeux : Pour la prochaine réunion, Quentin Padovano doit prendre contact 
avec les écoles suivantes (préciser les demandes, le projet pédagogique, envoyer la 
convention, etc.):  

a. Athénée Royal Vielsalm-Manhay (Stéphane Noël) 
b. Collège Saint-Etienne & Hayeffes (Thomas Van Der Steen) 
c. Institut Saint-Joseph de Châtelet (Laurent Hubert)  
d. Collège Sainte-Marie à Flawinne (François Pirson) 
e. Collège Bonne-Espérance (Grégory Adam via Andréa Cardella du club 525) 

 
c) Formation animateurs : Le CA marque son accord pour le module 1 pour le 5, 12 et 19 

avril. La publicité sera faite lors des inter-écoles et l’affiche est sur le site de la FEFB.  
 

7. Compétitions (Pascal) 
 

a) ICF 2025 : Le suivi vers les clubs sera réalisé pour le 1er mars prochain. Le CA a 
également une réflexion sur l’acheminement du matériel entre le JEF du 6 avril 
(Charleroi) vers la R1 de l’ICF. Le Responsable des Tournois contactera Claude Bikady 
sur la possibilité de reprendre une partie des caisses lors du JEF. Enfin, pour l’arbitrage, 
Ludwig et Raphaël proposent d’aider Pascal dans cette tâche.  
 

b) Individuels Jeunesse 2025 : La Présidente se demande la date de cette compétition. Le 
Secrétaire rappelle qu’elle a eu lieu à deux reprises en 2024, soit en février (Namur) et en 
octobre (Braine). Le CA réfléchira aux modalités mais se réserve la période d’avril 2026 
pour la prochaine édition.  
 

c) Tournoi jeunesse (2 Fous Diogène) : Le Responsable Jeunesse va recontacter Samuel 
Toledo, d’ici le prochain CA, pour préciser sa demande de tournoi (20 septembre).  
 

8. Arbitrage (Ludwig) 
 

a) Retour sur premier week-end de formation arbitrage : Le Responsable de l’Arbitrage est 
surpris par le nombre d’inscrits (16 dont 2 doivent encore faire leurs versements). La 
Présidente et le Secrétaire proposent un formulaire (peut-être sur le site) pour les 
prochaines éditions afin de centraliser les informations. Le module 2 sera assuré par 
Timothé. L’examen se déroulera le 15 mars et le jury sera constitué par Iris, Ludwig, 
Pascal, Raphaël et Timothé.  
 

b) Candidature au titre A (Damien André) : Le dossier est plus que complet.  La FEFB 
recommande l’envoi par Damien André de son dossier à la FRBE. Le Secrétaire 
préviendra Damien André de la décision de la FEFB. 
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c) Remboursement pour la cotisation arbitre FIDE (anciens arbitres) : Damien André 

demandait le remboursement des arbitres FIDE. Il y a eu une décision précédemment 
concernant le paiement pour les titres FA de Timothé Scaillet et de IA de Renaud 
Barreau. Suite à des précédentes décisions du CA, il n’y aura pas d’effet rétroactif. En 
effet, cette mesure fait suite à la formation créée par la FEFB et du bénéfice généré par 
celle-ci. Le Secrétaire avertira Damien André du suivi de sa demande.  
 

9. Matériel (Timothé) 
 

a) Convention matériel : De nombreux clubs découvrent la possibilité du prêt de matériel. Il 
serait intéressant d’avoir un formulaire sur le site pour traiter ces demandes. Le 
Vice-Président et le Secrétaire ajoutent qu’il serait sûrement utile d’établir une convention 
avec les clubs. En repartant de celle adoptée pour les écoles, la Présidente fera force de 
proposition lors de notre prochaine réunion.  
 

10. Communication (Iris/Ludwig) 
 

a) Publication des résultats inter-écoles sur le site FEFB : La Présidente essaiera de les 
publier très prochainement sur le site.  
 

b) Version mobile du site FEFB : Le Secrétaire rappelle que la version mobile n’est pas 
optimale. La priorité pour la cellule communication est de finaliser la version sur 
ordinateur puis de s’y atteler.  
 

c) Rencontres hebdomadaires et réseaux sociaux : La prochaine rencontre de la cellule 
communication est prévue pour mercredi prochain.  
 

e) Info tournoi de Brussels Chess Club : Le club informe de son tournoi sur trois semaines, 
à savoir le lundi 7 avril à 19h, 5 rondes de 15+5 bronstein, le lundi 14 avril à 19h, 9 
rondes de 5+3 fischer et le lundi 21 avril à 11h, 9 rondes de 10+5 fischer.   
 

11. Divers 
 

a) Nouveau club : Le CA a appris la création du Molenbeek Chess Club. La Présidente fait le 
suivi de la demande.  
 

b) Suivi des vêtements FEFB : Quentin Padovano doit faire le suivi de ce dossier pour le 
prochain CA.  
 

c) Stand FEFB (CBJ) : Le Responsable jeunesse annonce qu’il n’y aura pas de stand lors du 
CBJ mais que nous pourrons occuper un petit espace. 
 

d) Tour des clubs : Comme annoncé lors d’un précédent CA, l’optique est de rencontrer, 
échanger et déterminer si des besoins spécifiques sont à signaler auprès du CA. Ainsi, le 
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Secrétaire s’est rendu dans les clubs de Jurbise et de Mons, en plus d’un contact avec le 
président du CREC de Charleroi. Le Secrétaire fait un retour en séance.  
 

e) Photo vœux de Pâques : « Avec toute mon équipe, je m’y engage ». Le projet est 
renouvelé pour envoyer une communication envers les clubs. La photo sera prise soit le 
15 mars (voir point 12) soit le 22 mars (finale inter-écoles FEFB).  
 

f) Politique : Le Secrétaire propose de relancer ce projet. Après échanges, il est proposé de 
repartir sur des documents existants (ex : FFE) pour la reconnaissance et la demande de 
subventionnement pérenne de la FWB. Il est proposé que la cellule communication, le 
Responsable Jeunesse et le Secrétaire se rencontrent pour constituer le dossier. Ce dernier 
sera ensuite envoyé, pour consultation, à la FRBE pour appui.  
 

12. Agenda  

La prochaine réunion est programmée en présentiel le samedi 15 mars 2025 après l’examen 
d’arbitrage.  
 
Fin de la réunion à 22h05.   
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